

der hohe Standardisierungsgrad. Allein 77 Prozent der Baureihe sind standardisierte Teile, 20 Prozent sind Wiederholteile, und nur 3 Prozent der Teile sind Einzelfertigungen. Das hohe technische Niveau der Produktion, in Verbindung mit einwandfreier Qualitätsarbeit der Produktion, findet seinen Ausdruck in den Ergebnissen im Kampf um die Erreichung des Gütezeichens Q.

Diese Entwicklung vollzog sich nicht im Selbstlauf. Die Meinung des Kollektivs, es komme darauf an, den Höchststand zu erreichen, um die angefertigten Maschinen rentabel zu verkaufen, und die noch vorhandenen organisatorischen Mängel in der Produktion seien durch jeden selbst zu beheben, erbringt den Beweis: Dort, wo verantwortungsbewußte Menschen, der Partei treu ergebene Genossen in der täglichen Arbeit die richtungweisenden Beschlüsse mit Leben erfüllen, werden sie lebendige Wirklichkeit. Die Parteiorganisation kämpfte um die Durchführung der Beschlüsse. So galt es, Klarheit zu schaffen über den zweiten Weg der sozialistischen Rekonstruktion. Es mußte die Auffassung zerschlagen werden, daß die Entwicklung des Betriebes im wesentlichen durch Erweiterungsmaßnahmen, verbunden mit großen Investitionen gewährleistet wäre. Die Ergebnisse der Entwicklung des Betriebes beweisen die Richtigkeit der Beschlüsse der Partei in der Frage der Rekonstruktion. Trotz der Erfolge bei der Erreichung des Gütezeichens Q ist aber zu verzeichnen, daß die Arbeit auf wenigen Genossen und Kollegen ruht.

Im Ergebnis der Auseinandersetzungen wurden Arbeitsgemeinschaften gebildet, die entsprechend den Erzeugnisgruppen den wissenschaftlich-technischen Höchststand erkunden und Maßnahmen festlegen für die Erreichung des Gütezeichens Q und die die Kontrolle über die Durchsetzung der festgelegten Maßnahmen ausüben.

Die beiden genannten Beispiele zeigen, daß, wenn die Parteiorganisation konsequent um die Durchsetzung der Beschlüsse kämpft, die politischen und ökonomischen Erfolge nicht ausbleiben. So können wir den Delegierten des VI. Parteitages berichten, daß wir in der Plandiskussion 1963 die Aufgaben stellten, bei 30 Prozent der Jahresplanproduktion das Gütezeichen Q zu erreichen. Das ist eine hohe Aufgabe, aber unter Führung der Parteiorganisation wird das gesamte Kollektiv in der Lage sein, diese Aufgabe zu realisieren.

Die Angehörigen unseres Betriebes beantworteten die von der Partei gewiesene Perspektive mit einer großen Initiative zum sozialistischen Massenwettbewerb zu Ehren des VI. Parteitages. Die Ziele, die sich die